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【平成 29 年度運営のモットー】

達成感のある行事内容と親しみのある鯱城会に

【平成 29 年度事業計画】

1　鯱城ニュース、年 2回の発行

　・紙面の全面カラー化と、魅力ある内容の充実

2　グランドゴルフ交換会と 16 区フェスティバルの開催

　・16 区会の交流の場として、運動会イベントを実施

3　公開講演会、年 2回の開催

　・6月と 11 月に開催を予定

4　鯱城OB文化祭の開催

5　鯱城会・区会・学園・学生会との連携

　・鶴舞公園、堀川清掃など社会奉仕活動の実施

　・ウィメンズマラソン、心の絆創膏へのボランティア活動

6　図書室ボランティア運営の管理

7　その他の取組み

　・幹事会と代議員会の会議回数の見直し

　・鯱城会入会者増員への施策

　・鯱城会、会則・細則の再見直し
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鯱城会会長に就任して

加藤　専次　広報委員長河合　保　鯱城会会長

加藤：鯱城会会長へのご就任おめでとう

ございます。今日は新会長として

の横顔を皆さんに知って頂きたい

と思います。まず今のお気持ちを

お聞かせください。会長は何期の

ご卒業ですか。

河合会長：ありがとうございます。

私は 28 期国際学科卒業ですが、鯱城会 3,400 余名の会員の皆さんが会員同士の親睦

を図れ、地域に貢献できる組織作りが出来ればと思い、責任の重さを感じています。

河合会長：達成感のある行事内容と、親しみの持てる鯱城会を目指します。

主な事業計画として、今回発行した鯱城ニュースを全面カラー化し、親しみのもて

る魅力ある内容にしたいと思います。また 16 区会の交流の場として 12 月に運動会

イベントを開催します。

今年は楽しくなりますよ（＾：＾）

河合会長：「挑戦！」何事にもチャレンジする気持ちです。ボランティアを兼ねた海外旅行も好

きです。また長年やってきたゴルフと言いたい所ですが、最近は 100 も切れず趣味

から外そうかと（笑）

一番の趣味は、DIY なんです。それも大掛かりで、システムキッチンを取り替えた

りとか、床をフローリングに変えたりと、業者がビックリするくらいの出来栄えと

言ってくれましたよ。

これからも楽しい鯱城会にしましょう。今日はありがとうございました。

加藤：まず、今年のモットーと、主な事業計画を教えてください。

加藤：ところで、河合会長のお好きな言葉とか、ご趣味はなんでしょうか。

加藤：私も今年度の広報委員長として会長と共に皆さんに愛され楽しみにし

て頂けるような鯱城ニュースを作っていきたいと思います。今日は会

長の横顔を垣間見ることができました。ありがとうございました。

インタビューは、今年度の広報委員長に就任しました28期生活Bの加藤広報委員長にお願いしました。
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　鯱城会のみなさまには、日頃より学園の活動に多大なご理解

と温かいご支援をいただき、本当にありがとうございます。ま

た卒業生の方々が、鯱城会を中心としてそれぞれの立場から地

域活動など多岐にわたる活動に取り組み継続されていらっしゃ

ることに、心より敬意を表します。

　現在までの卒業生は、昨年度ご卒業の 30 期生を加えて 11,713

名となりました。あらためて歴史の重みを感じると共に、鯱城

学園の卒業生の方々が果たしてこられた役割の大きさを強く感じる次第です。

　さて鯱城学園は名古屋市の施設ですが、名古屋市社会福祉協議会が指定管理者として運営してお

ります。今年度は、平成 26 年度に始まった 4年間の指定管理期間の最後の年度となりました。

　この 4 年間、運営体制が大きく変化する中で在校生の学園生活が円滑に進められるよう、様々な

面で関係各位のご協力をいただいてきました。鯱城会のみなさまにも、地域ミーティングの企画・

運営や、図書館ボランティア、学園サポーター並びに講座の講師として、学園の運営を幅広く支え

ていただいています。

　特に学生募集に際しては、並々ならぬご協力をいただきました。4 月 11 日には入学式を挙行し 32

期生のみなさまが入学されましたが、新入生数は昨年度・一昨年度を超えるものとなっております。

　今年度の学生募集では、広報なごや、新聞広告、地下鉄・市バス広告、市発行の高齢者向け情報

誌や各戸配布の情報誌、老人クラブ機関紙、あるいはテレビ番組等、多様なメディアを活用して広

報に努めてきました。

　しかし何よりも大きな力となったのは、鯱城会のみなさまのお声がけです。お知り合いのみなさ

まに学園生活の楽しさをお話しいただいた結果、より多くの方に入学していただくことができまし

た。

　また今年度から再入学が可能となり、卒業生のみなさまをもう一度、学園にお迎えすることがで

きました。二度目の学園生活がより楽しく満ち足りたものになりますよう、私どもも一緒に学ばせ

ていただきたいと思っております。

　これからも学園のさらなる充実に向けて、引き続きみなさまの貴重なご意見やご支援をいただき

ますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

平成 29 年度の出発にあたって

名古屋市高年大学鯱城学園　副学長　森　　　文　代
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　鯱城会のみなさまには、地域ミーティングの企画をはじめ多方面にわたり本学

園の運営にご協力をいただき、深く感謝申し上げます。

　また、日ごろからそれぞれの立場で積極的に地域活動へ参加され、ご活躍され

ていることに対しまして心より感謝と敬意を表します。

　さて、平成 29 年度は、第 32 期生として新たに 660 名の方が本学園に入学され、

前年度と比較して、約 80 名の入学者の増加につながる結果となりました。

　これは、第 32 期生の募集から入学案内の配布を従前より早め、募集期間を延長したり、卒業生の

再入学制度の導入など新たな取り組みにチャレンジしたことに加え、鯱城会の皆様が、生涯にわたっ

て学ぶことの喜びや学友との絆づくりの大切さなど実体験を生の声として、地域の中で広げていた

だいたことが何よりも大きな力となったものと考えております。

　改めて、鯱城会の皆様による周知活動へのお力添えに重ねて御礼を申し上げます。

　さて、平成 26 年度からスタートしました現行の運営体制も早いもので 4 年目となり、本学園の指

定管理期間も今年度で最終年度を迎えております。

　振り返ってみますと、先の行政評価の結果を受けて、本学園では、「定員の拡充」「授業料等の変更」

「地域活動学習講座の創設」「講師の外部化」といった大きな変革に取り組んでまいりました。

　先般実施しました卒業生へのアンケートでは、約 80％の方が福祉や環境分野をはじめとするさま

ざまな地域活動に参加していると回答されているなど、本学園の学びは、着実に本市の地域福祉の

推進に貢献しており、この間、取り組んでまいりました学園改革は一歩ずつその成果を上げている

ものと感じております。

　一方で、より一層市民に必要とされる学園となるために、本学園の現状や課題について改めて今

一度、整理をした上で、高齢者の生きがいづくりと地域活動の核となる人材づくりのための新たな

チャレンジを続け、今後も高齢者の力を地域の活性化につなぐモデルとしてますます発展していく

ための取り組みを進めていく所存でございます。

　鯱城会の皆様におかれましては、地域における支えあい活動の担い手としてご活躍していただく

とともに、本学園の更なる発展のために忌憚のないご意見をいただくなど学園運営へのより一層の

ご協力とご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

より一層市民に必要とされる学園を目指して

社会福祉法人名古屋市社会福祉協議会　会長　河　内　尚　明
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学園だより

　今年の入学式も無事に終わり、多くの 1 年生（32 期生）を迎えることができました。今回の入学

事務では、願書に第二希望まで記載できるようにしたことや、条件付きながら卒業生の再入学を可

能にしたことなど大幅な改革を行った結果、入学者数は昨年、一昨年を上回る V 字回復を実現する

ことができました。これもひとえに鯱城会の皆様をはじめ、多くの関係者の方のご支援ご協力の賜

物でございます。改めまして厚くお礼申し上げます。

［今年度の主な事業等］
1 地域活動関連

　今年で 6 年目となる「地域ミーティング」は、地域活動の担い手を育てるための学園の特色あ

る事業として、鯱城会の皆様のご理解ご協力のもと引き続き実施します。

2 卒業生の学園運営への参加

　鯱城会のご協力のもと、豊富な経験を持つ卒業生を「学園サポーター」として引き続きお願い

しています。講座の準備等、水曜日と金曜日の講座開講日に従事していただきます。

3 公開講座（開催時間は 10 時～ 11 時 30 分、無料、鯱城ホールにて）

平成 29 年 7 月 19 日（水）「大作曲家の知られざる素顔～名曲と共に～」

セントラル愛知交響楽団音楽主幹　山本雅士 氏

平成 30 年 1 月 19 日（金）「死について」（テーマ未定）

名古屋大学医学部名誉教授・科学警察研究所所長、名古屋医専校長　勝又義直 氏

平成 30 年 3 月 13 日（火）（テーマ未定）　　　　　　名古屋ハートセンター総長　　外山淳治 氏

4 納涼健康講座（イキイキ健康・いきいき長寿）（開催時間は 10 時～ 11 時 30 分、鯱城ホールにて）

　恒例となりました夏季の講座です。6月 5日から受講券の販売を始めます。お得な全5回券1,500円

（1回あたり 300 円）、1回券は 500 円です。講座当日、健康測定コーナーもあります。

第 1回　7月 26 日（水）「素敵に齢を重ねる秘訣～大豆の力。ずっときれい、もっと元気。～」

大塚製薬（株）女性の健康推進担当　博士（スポーツ医学）　山内亮平 氏

第 2回　7月 28 日（金）「日本酒で健康長寿！～最高のサプリメント～」

自然流酒を造る会代表　小林宏明 氏

第 3回　8月 2日（水）「音楽でリフレッシュ！歌って健康に」

　　　　　ラウムソングリーダー　栗田さかゑ氏、ラウムピアニスト　ささはらなおみ 氏

第 4回　8月 3日（木）「簡単で楽しいクノンボールで元気に歩こう～きんさんが教えてくれた

健康長寿の秘訣～」久野接骨院院長　薬剤師　久野信彦 氏

第 5回　8月 4日（金）「脳を若々しく保とう！」

日本福祉大学　社会福祉学部准教授　荒深裕規 氏

5 体育祭、修学旅行、文化祭

　体育祭を 9 月 30 日（土）に、修学旅行を 10 月 19 日（木）～10 月 27 日（金）に、文化祭を 11 月

16 日（木）～18 日（土）に実施します。

6 体験専門講座

　一般市民の方を対象に、学園の専門講座を体験していただくことにより、学園についてより一

層理解を深め、出願意欲の向上を図り一人でも多くの方の入学につながるよう、5 月から 2 月まで

毎月（1専攻につき年 2回）実施します。

★☆★学園の PR 映像を作成し、YouTube へアップロードしました。是非ご覧ください。★☆★

　短編　　　　https://youtu.be/l22cqoLuZFA

　短編字幕有　https://youtu.be/AxWLXqgpD_Y

　長編　　　　https://youtu.be/-xHaR6P5oWY

　長編字幕有　https://youtu.be/sLG5aHv8AbU

平成 29 年度の主な事業等について
名古屋市高年大学鯱城学園　事務長　太　田　昌　宏
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 今年の入学式も無事に終わり、多くの 1 年生（32 期生）を迎えることができました。今回の入学

事務では、願書に第二希望まで記載できるようにしたことや、条件付きながら卒業生の再入学を可能

にしたことなど大幅な改革を行った結果、入学者数は昨年、一昨年を上回るＶ字回復を実現すること

ができました。これもひとえに鯱城会の皆様をはじめ、多くの関係者の方のご支援ご協力の賜物でご

ざいます。改めまして厚くお礼申し上げます。 
 ［今年度の主な事業等］ 
１ 地域活動関連 

今年で 6 年目となる「地域ミーティング」は、地域活動の担い手を育てるための学園の特色あ 
る事業として、鯱城会の皆様のご理解ご協力のもと引き続き実施します。 

２ 卒業生の学園運営への参加 

   鯱城会のご協力のもと、豊富な経験を持つ卒業生を「学園サポーター」として引き続きお願い 
しています。講座の準備等、水曜日と金曜日の講座開講日に従事していただきます。 

３ 公開講座（開催時間は 10 時～11 時 30 分、無料、鯱城ホールにて） 

平成 29 年 7 月 19 日（水）「大作曲家の知られざる素顔～名曲と共に～」 
セントラル愛知交響楽団音楽主幹  山本雅士 氏 

平成 30 年 1 月 19 日（金）「死について」（テーマ未定） 
     名古屋大学医学部名誉教授・科学警察研究所所長、名古屋医専校長  勝又義直 氏 
平成 30 年 3 月 13 日（火）（テーマ未定）    名古屋ハートセンター総長  外山淳治 氏 

４ 納涼健康講座（イキイキ健康・いきいき長寿）（開催時間は 10 時～11 時 30 分、鯱城ホールにて） 

   恒例となりました夏季の講座です。6 月 5 日から受講券の販売を始めます。お得な全 5 回券 
1,500 円（1 回あたり 300 円）、1 回券は 500 円です。講座当日、健康測定コーナーもあります。 
第 1 回 7 月 26 日（水）「素敵に齢を重ねる秘訣 ～大豆の力。ずっときれい、もっと元気。」 
         大塚製薬（株）女性の健康推進担当 博士（スポーツ医学） 山内亮平 氏 
第 2 回 7 月 28 日（金）「 日本酒で健康長寿！ ～最高のサプリメント～」 

自然流酒を造る会代表  小林宏明 氏 
第 3 回 8 月 2 日（水）「音楽でリフレッシュ！歌って健康に」 
        ラウムソングリーダー 栗田さかゑ 氏、ラウムピアニスト ささはらなおみ 氏 

  第 4 回 8 月 3 日（木）「簡単で楽しいクノンボールで元気に歩こう～きんさんが教えてくれた 
健康長寿の秘訣～」    久野接骨院院長 薬剤師  久野信彦 氏 

  第 5 回 8 月 4 日（金）「脳を若々しく保とう！」 
                     日本福祉大学 社会福祉学部准教授  荒深裕規 氏 
５ 体育祭、修学旅行、文化祭 

   体育祭を 9 月 30 日（土）に、修学旅行を 10 月 19 日（木）～10 月 27 日（金）に、文化祭を 
11 月 16 日（木）～18 日（土）に実施します。 

６ 体験専門講座 

   一般市民の方を対象に、学園の専門講座を体験していただくことにより、学園についてより一 
層理解を深め、出願意欲の向上を図り一人でも多くの方の入学につながるよう、5 月から 2 月ま 
で毎月（1 専攻につき年 2 回）実施します。 

★ 学園のＰＲ映像を作成し、YouTube へアップロードしました。是非ご覧ください。 
  

学園だより 

 
短編映像QRコード 長編映像QRコード
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平成 29 年度　鯱城会役員・顧問・監事名簿

平成 29 年度　鯱城会幹事名簿

平成 29 年度　代議員（区会会長）名簿

役　職 期・学科 氏　名 区会

会　　　長 28 期・国際 河合　　保 中村

副　会　長 28 期・国際 山田　茂樹 昭和

副　会　長 29期・文化Ａ 森　富貴子 西

総務委員長 29期・国際Ｂ 川添　　孝 東

会計委員長 28 期・国際 竹内美津子 中

広報委員長 28期・生活Ｂ 加藤　専次 緑

所　属 期・学科 氏　名 区会

総務委員 29期・地域B 寺尾多美子 守山

〃 29期・文化A 大島　照代 中

〃 30期・国際B 北川　健一 瑞穂

会計委員 29 期・環境 都筑　正実 熱田

広報委員 29 期・環境 大矢　俊夫 瑞穂

〃 29 期・環境 清水やよい 中村

〃 30 期・園芸 福岡　静代 天白

〃 30期・地域A 細川　芳則 西

〃 30期・地域B 三輪　治敬 名東

行事委員 29期・国際B 三輪　淳一 千種

〃 28期・文化A 山田　和子 熱田

〃 29期・国際B 渡邉　　茂 北

〃 30 期・福祉 二宮　敏夫 千種

所属 期・学科 氏 名 区会

行事委員 30期・地域A 渡邉　桃子 南

社会奉仕活動
委員 29 期・生活A 馬場　良祐 緑

〃 29期・健康Ｂ 垣内　洋子 南

〃 29期・地域A 小林ふさ子 港

〃 30期・国際A 土田　晋二 昭和

〃 30 期・園芸 盛　　貞男 港

区会活動委員 29 期・国際A 平野　洋子 北

〃 29期・福祉A 深澤　早苗 中川

〃 30期・国際A 飯田　恭久 中村

〃 30 期・生活 金丸　正美 天白

〃 30期・地域Ｂ 木村　繁英 東

〃 30期・地域A 酒井　淳二 守山

区会 期・学科 氏　名

千種 27 期・園芸 片山　敦久

東 28 期・国際 村瀬　順一

北 28期・文化Ａ 社本　剛志

西 28 期・陶芸 平澤　文夫

中村 28期・生活Ｂ 安井　則子

中 28期・生活Ａ 水野　　勇

昭和 28 期・国際 黒尾　純一

瑞穂 29期・文化Ｂ 白木　　隆

区会 期・学科 氏　名

熱田 28 期・地域 伊串　利彦

中川 28 期・健康 前川　喜正

港 28 期・環境 坂野　一博

南 28 期・陶芸 岡田　光二

守山 28 期・陶芸 加藤　章夫

緑 28 期・環境 花井　興亜

名東 28 期・国際 佐藤　美晴

天白 29 期・環境 坂井　慶喜

役　職 期・学科 氏　名 区会

行事委員長 29期・文化Ａ 鈴木　隆一 中村

社会奉仕活動
委員長 29 期・生活Ｂ 阪本　　勝 昭和

区会活動
委員長 28 期・環境 堀内　秋仁 中川

顧　　　問 26 期・園芸 中西三千人 中川

監　　　事 25期・文化Ａ 河合世輝代 中村
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新役員紹介と活動目標

「副会長に就任して」… 名古屋市高年大学鯱城会副会長　山　田　茂　樹

　会員数約3,500名の当会は60代から90代まで幅広い年齢層で構成されています。

　私は、いわゆる団塊の世代で、節目節目で厳しい競争にさらされてきました。

　会社組織では、常々「仲良しグループ」ではだめだと叱咤激励されましたが、

当会はぜひとも「仲良しグループ」とするよう努力する所存です。

　鯱城学園卒業生の当会への入会率低迷が問題視される昨今、その原因と考えら

れる「鯱城会に入るとすぐに役員をやらされる」とか「ボランティアしかやらない」

という風評を払拭し、魅力ある鯱城会の情報発信ができるよう会員の皆様と知恵

を出し合い一年間活動したく思います。

「自己紹介　最近の私」… 副会長　森　　　富貴子

　副会長に就任しました森です。西こじょう会より幹事として参加し 2 年目でま

だ慣れておりません。29 期・文化 A の卒業で学生時より忙しくしています。最近

の私は、大好きなディズニーランドを満喫するため足を鍛えています。最高 2 万

歩は歩きます。もう2・3年は付き合いたいものです。これからの人生、何より頭・体・

心の健康が大切ですよね。バランスよく保ちたいものです。丸くて角（かど）があっ

て、しかし角も程よく丸みを持ち、味はほんのり甘い金平糖、いいですよね。こ

んな人になりたいです。頼りない副会長ですが皆様の温かいご支援お願いします。

「社会奉仕活動委員長に就任して」… 社会奉仕活動委員長　阪　本　　　勝

　昨年、社会奉仕活動委員会に所属し、先輩諸氏とボランティア活動に参加して

まいりましたが、実情がよく把握出来ていない状況で委員長に就任ました。これ

から先、委員会をどのようにまとめて行けば良いのか、少々不安が先行しています。

元々、ボランティア活動に興味があり、鯱城学園に入る前は、毎年庄内緑地公園

で開催していた、マラソン大会の事務局や沿道支援のボランティア活動を毎年続

けていました。委員長は、ボランティア活動遂行も然る事ながら、委員会を引っ張っ

て行く責務があり、試行錯誤の 1 年になりそうです。今年の社会奉仕活動委員会

メンバー 6 人（29 期生 4 名・30 期生 2 名）が団結し、各区会のボランティア委員の協力を得て、鯱
城会のモットーである『市民から評価される社会貢献活動』を目指します。

「区会活動委員長に就任して」… 区会活動委員長　堀　内　秋　仁

　中川鯱城会 28 期環境学科の堀内です。昨年は総務委員として鯱城会に携わり、

少し慣れて来た所でしたが、今年度は区会活動委員長を任命されました。区会活

動では、新しい行事として鯱城 16 区フェスティバルの計画が組まれております。

昨年度で大筋の検討がされているようですが私の経験は応援合戦で団長を経験し

たのみです。

　鯱城会としては、これからの目玉行事として期待している事が良くわかるもの

の自分が期待に応えることが出来るか？今は、1 人で進めるわけではないから、心

配が先に進んでしかたがないのですが。しかし、経験豊富な活動委員が配属されているのを頼りに

心を強くしているところです。

　何事も経験、頑張ります。
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「総務委員長に就任して」… 総務委員長　川　添　　　孝

　総務委員長に就任しました東鯱城会（29 期国際 B）の川添孝です。

　幹事 1 年目の区会活動委員の丁稚奉公を終え、2 年目は番頭（手代？）として、

あまり頑張り過ぎず、地域のため、鯱城会のため、1年間働こうと思っています。

　総務の仕事は“すきま産業”と理解しています。学園・役員・各委員会・16 区

会で生じるすき間を粘着剤（接着剤ではなく）で柔軟に機能させる役割と思う。

　褒められることはまずなく、うまくやって当たり前という割に合わない部署で

あり、すき間を埋める働きはするが、先頭だって業務を推進する訳ではないので、

いわゆる“やりがい”というものはほとんどないように思う。

　私の目指すところは、活発な意見の出る、ワイワイガヤガヤで、にがにがしい顔のない、楽しい

仲間であり、多少のミスは笑って済ませ、全員でカバーしあえる、そんなボランティア集団である。

　そして全員一丸となって、課題に挑戦し、成し遂げ、鯱城船団を支えていきたい。

　最終目標としては、来年 3 月に次世代に業務を引き継ぐ時、縁の下で支えたという“自己満足”

を感じとれる事である。そして苦しかったけれども、楽しかったと思える 2 年間の鯱城幹事生活を

終えればいいと思う。

「広報委員長に就任して」… 広報委員長　加　藤　専　次

　この度、広報委員長に就任いたしました緑鯱城会（28 期生活 B）の加藤専次です。

昨年度は広報委員の一人として活動し、諸先輩の指導のもと、いろいろ経験をさ

せて頂き感謝申しあげます。

　編集に当たり皆様にこれからも親しまれる広報誌作成を心掛け活動していきた

いと思い、委員長を引き受けさせていただきました。

　新しいメンバーを迎え、6 人でまとまった活動ができる雰囲気づくりを第一に、

楽しく、充実した一年間にしたいと思います。多くの方々に読んでいただける広

報誌（鯱城ニュース）にしたいと思います。ご協力よろしくお願いいたします。

「会計委員長に就任して」… 会計委員長　竹　内　美津子

　この度、会計委員長を仰せつかりました中鯱城会（28 期国際）の竹内でござい

ます。

　昨年前任者体調不良のため、途中から会計に携わる事になり、今年度もそのま

ま引き継ぎました。

　この 1 年無事責任を果たしたいと思っていますので、どうかご協力の程よろし

くお願い申し上げます。

「行事委員長に就任して」… 行事委員長　鈴　木　隆　一

　名東鯱城会所属（29 期文化A）の鈴木隆一です。

　昨年は行事委員を務めさせて頂きました。6 名体制で 28 年度の行事計画は 1 回

の公開講演会と OB 文化祭の開催でした。1 月に公開講演会を 3 月に文化祭と準備

も重なり慌ただしい日程で過ごしました。

　つきまして、平成 29 年度の行事計画は 6 月 26 日に第 35 回公開講演会として女

流講談師　真打　神田京子さんを決めております。公演は「山内一豊」・「講談体験」・

「お楽しみ」で楽しみです。もう 1 回は、11 月の予定で、東山動物園が今年 80 周

年を迎えました。80 年を振り返るとともに楽しみながら動物と向き合うことがで

きる展示やイベントなど楽しい内容話を東山動物園園長さんにお願いしようと思います。

　例年 3 月に行います OB 文化祭も第 8 回を数えます。内容も充実してまいりました。出演グルー

プも幅広く厚みのあるベテランに成長されました。

　行事委員全員一丸となって一生懸命頑張りますのでよろしくご指導ご鞭撻下さい。行事委員は全

員一致で“ほうれんそう”（報告・連絡・相談）を守り実行し満足して頂ける行事委員会に致します。
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平成 28 年度名古屋市高年大学鯱城会決算書
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平成 29 年度名古屋市高年大学鯱城会予算書

　　平成29年度　名古屋市高年大学鯱城会収支予算書

（平成29年4月1日～平成30年3月31日）
（単位　：　円）

科　　目 予　　算 前年度実績

【収入の部】

　繰　　越　　金 1,633,358 1,087,745

　入　　会　　金 285,000  30期生285名　×　1,000円 411,000

　年　　会　　費 1,050,000  3500名　×　300円 1,065,900

　助　　成　　金 342,000  学園より 342,000

　講　師　派　遣 12,000 39,658

　雑　　収　　入 10  定期預金利息　ほか 76,076

収入の部合計 3,322,368 3,022,379

【支出の部】

　総務費 200,000  コピー、パソコン維持費、文具費　ほか 192,400

　広報費 950,000 911,491

　　・会誌作成費 （930,000)  会誌2回発行（カラーページ）

　　・ＨＰ管理費 （20,000)  パソコン管理費、研修会　ほか

　行事費 200,000  講演会（2回）　 189,375

　社会奉仕活動費 100,000  クリーンキャンペーン　ほか 66,221

　区会活動費 750,000 29,534

　　・グランドゴルフ （50,000)  年１回

　　・16区フェステバル （700,000)  会場費、運営費、ほか

　予備費 1,122,368 1,633,358

支出の部合計 3,322,368 3,022,379

備　　　考
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　平成 29 年度東鯱城会の会員数は、平成 28 年度末 130 人で、30 期生の方

が 10 人入会して、脱会者 18 人で差引 8人減少して、122 人です。入会率は、

卒業生 25 人の内入会者 10 人で、40％です。東鯱城会にとって厳しい状況

です。

　会長に就任して、1年間の目標を 2つ掲げます。

1．（高い目標）魅力のある楽しい東鯱城会。この目標は、全員参加の

東鯱城会ができた時に達成できると思います。

2．（低い目標）ハードルがなく気軽に参加できる東鯱城会。この目標は、

東鯱城会会員全員の日頃の心がけで達成できると思います。

　こんな目標を達成するために東鯱城会会員全員の参加と協力が必要です。

　「特別養護老人ホームなごやかハウス出来町創立記念祭（おかげさまで 20

周年）」が、今年の 5 月 21 日（日）13 時から開催され、東鯱城会もボランティア活動に参加してい

るので、招待されています。このボランティア活動人数が不足ぎみで苦労していますが、東鯱城会

会員の皆さんの参加をしていただき、是非長く続けていきたいと思います。

－東区－　東鯱城会

全員参加の東鯱城会
会長　村　瀬　順　一

クラス：28 期　国際
クラブ：パソコン
趣　味：テニス、ゴルフ
モットー：こつこつ地道に

　花水木鯱城会は 30 期生 34 名を迎え、321 名の会員で 29 年度をスタート

しました。29 年度は花水木鯱城会会則の目的「会員の交流と親睦を密にし

健康の維持と活性化を図り、鯱城学園で得た知識と経験を地域社会の福祉

に寄与する」が実践できるよう、“楽しい花水木鯱城会”を築いていきたい

と思っております。活動は「地域会」「同好会」「運営委員会」を 3 本柱と

し、昨年度の活動を継続していきます。ボランティア活動としては、千種

区社会福祉協議会での在宅デイサービスボランティアを月曜日から金曜日

実施、そして月 2 回のコーヒーサロンの開催を基本とし、児童館でのお手

伝い、キラキラサンタ、小学校での昔遊び等に参加していきます。趣味やサー

クル活動の「同好会」は現在 12 同好会が活動していますが、さらに拡充で

きるよう区会として取り組んでいきたく思っております。又「地域会」活

動においても、お互いに情報交換し一人でも多くの会員が行事に参加でき

るよう、努めて行きたく思っております。会員の皆さん、行事に参加し第二の青春シニアライフを

大いに楽しみましょう。

楽しい花水木鯱城会に
会長　片　山　敦　久－千種区－　花水木鯱城会

クラス：27 期　園芸
クラブ：国際文化研究
趣　味：旅行、読書
モットー：何事も挑戦
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　平成 29 年度の西こじょう会は、新入会員 24 名を迎えて、218 名の会員で

スタートしました。西こじょう会は、西区を 7 の学区に区分けして、更に

分割して 19 のブロックに分かれて、地域会の活動を行っております。

　活動内容としては、総務委員会は、毎月の会議を開催する他、各委員会

の親睦を図り、会の運営が円滑になるよう、また各学区ごとの意見交換会

及び親睦会を企画して、会員相互の親睦を深めるよう努めております。

　広報委員会は、会報誌「西こじょうだより」を、年に 4回発行しております。

行事委員会は、年に 1 回開催「総合作品展」の他、「日帰りバス旅行」、「音

楽鑑賞会」、「施設見学会」、その他、毎月 1 回以上企画しております。社会

奉仕活動委員会は、「庄内緑地公園クリーンキャンペーン」を年間 2 回実施

の他、「江南線をきれいにするかい」、「比良～大野木幹線道路をきれいにす

るかい」の清掃活動実施しております。同好会の活動は、　9 同好会があり、

皆様楽しく交流を深めております。以上のような区会活動に参加することにより、会員の皆様の相

互理解と、親睦を深めていきたいと考えております。「笑顔は、家の中の太陽だ！」と言われている

ように、会員の皆様が其其太陽となって、明るく元気よく、西こじょう会を盛り上げていただきた

いと思います。

　去る 4 月 13 日に開催されました第 27 回北鯱城会総会にて、会長に推挙

され皆様にご承認頂きました。社本姓は尾張北部に多くて、御多分にもれ

ず私は江南市の出身で、結婚する迄江南の地で過ごしました。今でも親友

の多くは江南、一宮（一宮高卒）に存在しています。

　名古屋市民には昭和 56 年に、現在の北区には平成 2 年から住民になり、

定年後は学区の交通委員長を 10 年ほど勤めています。交通死亡事故ワース

ト 1 の愛知県内で 65 歳以上が 60％を占めている現状を踏まえて、交通安全

を会員の皆さんに訴えていきたい。交通事故の当事者には絶対ならない様

に願いを込めて…。

　この所 2 ～ 3 年の会員数の減少に本年は重点的に歯止めをかけたい。29

期生を中心とした新役員の方々と区活動全体の運営も相互協力体制で臨ん

で行きたい。北鯱城会の諸行事への参画、社会福祉協議会の行事、区会の

名城公園の清掃、区民まつり参加、等々の区会活動については、会員皆様のご協力ご支援を頂きま

して「地域社会への積極的な貢献」に努めていく所存です。

　今年 1年を元気よく活動して参ります。

北鯱城会会長就任にあたり一筆啓上
会長　社　本　剛　志－北区－　北鯱城会

－西区－　西こじょう会

お天道様と共に明るく、元気よく　西こじょう会
会長　平　澤　文　夫

クラス：28 期　陶芸
クラブ：書道
趣　味：映画鑑賞
モットー：どうにかなるさ…

クラス：28 期　文化A
クラブ：英会話
モットー：「言動一致」
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　一ヶ月位前の話ですが、突然「電気には色が付いていますか？」と聞か

れたので「ううーん？」と一瞬考えてから「電気に色は付いていないよ、

雷が光るのは電気の色ではなく電気が流れたからその周りの空気が明るく

光っただけだよ」と答えましたが。テレビ画面は光っていても裏側はいつ

も真っ黒クロスケで何も光っていない。もし色が付いてピカピカ光れば皆

さんももっと楽しく思うでしょう。でもこれが電気の原点です。今日の地

下鉄で途中から乗ってきた老人に席を譲っている光景を見ながら、あぁこ

れが普通なのだと感じていました。譲る人も譲られる人もめずらしいこと

にしてはいけなと思う。これも地下鉄を使う人の原点です。世の中いろい

ろと考えて行かなければならない問題も多々ありますが、相手を思いやる

気持ちだけはいつも原点に戻って誰も持っていたい。私も思いもかけず中鯱城会の会長を 2 年続け

ることになりましたが、これも原点に戻って相手を思いやる気持ちの一つと考えて行かなければと。

皆さん、これからも…もっともっと楽しんで行きましょうね。

　中村鯱城会は、入会率低下の中、本年度は 16 名の 30 期生を迎え 172 名

でスタートしました。会長という大役に覚悟をする間もなく、打ち合わせ、

会議、資料作り、報告書、挨拶回りと何もかも手探り状態ですが、先輩の

ご指導ご協力を仰ぎながら務めさせていただきたいと思っております。

　当会は、総務、会計、広報、行事、地域、福祉の六つの委員会で構成さ

れ活動しています。各委員会に属する委員全員での企画運営を目指すとと

もに、現役生の鯱城会行事への参加を呼び掛けていきたいと思います。中

村鯱城会はボランティア活動が大きな柱になっております。

　清掃活動はもちろんのこと、定期依頼活動の継続、社会福祉協議会を通

じて施設からの外出介添え、施設やサロンでの披露ボランティア、催事な

どのお手伝い依頼等は、多岐にわたり年々増えております。

　今年度の方針「無理なく、楽しく」を念頭に、多くの方が、多くの企画、

多くのボランティア活動等に参加し、ともに元気で楽しむことが、健康寿命を延ばし生き甲斐につ

ながると私は確信します。先日 G．G 同好会に友人に誘われて体験参加しました。殊の外楽しく直ぐ

に入会をお願いいたしました。どんなことも参加してこそ解る良さ、楽しさがあるのではないかと

再認識しました。まず一歩を踏み出してみて下さい。そして感じて下さい。

「無理なく、楽しく」一歩前へ
会長　安　井　則　子－中村区－　中村鯱城会

－中区－　中鯱城会

時々は原点に戻って
会長　水　野　　　勇

クラス：28 期　生活A
クラブ：英会話
趣　味：スポーツなど
モットー：何事も楽しく

クラス：28 期　生活 B
クラブ：歩いて知ろう会
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　はからずも会長を拝命することになりました。鯱城学園入学以来、でき

れば「長」とつくものは、避けて過ごしたいと願っておりましたが、引き

受けた今では少しでもお役にたてることがあればとの気持ちで頑張りたい

と思っております。

　瑞穂鯱城会は、平成 2 年 5 月に 30 名弱で発足し、29 年度は 240 名の会員

を擁するまで拡大してきました。幸いにも、諸先輩が努力されてきた結果、

12 を数える同好会活動、地域で評価されているボランティア活動、1 泊旅

行も含む多彩な行事、年 3 回発行する区会報など充実した活動を繰り広げ

ていると感じています。特に名古屋市博物館で、秋に開催される「趣味の

作品展」は質・量ともにハイレベルな発表の場となっています。この伝統

を受け継いでいくとともに、これらの活動に少しでもより多くの会員が参加できるよう、知恵を出

していきたいと考えております。また、3 年後には 30 週年を迎えることから、先輩諸氏の意見も聞

きながら方向性を打ち出す年でもあります。各区の皆さんとの交流のなかで、区会運営のヒントが

得られると幸いです。

　昨年に引き続き会長を務めることになりました。去る 4 月 28 日（金）に

昭和区役所講堂において、ご来賓として青木昭和区長、大谷昭和区社会福

祉協議会事務局長、鈴木鯱城学園地域活動指導員をお迎えし、総会を開催

しました。今年の総会では体制強化のための会則改定を行い、従来の「卒

業後 2 年次の会員から会長、委員長を選出する」から、「卒業後 1 ～ 3 年次

までの会員から役員を選出する」と変更しました。会則改定案の作成に当

たっては経験豊富な先輩の方々のご尽力を頂き、お陰様で提案内容通り承

認されました。今年度の目標は

　①会員の健康と安全を第一とする。

　②会員の相互交流を進めながら社会貢献と行事を実施する。

　③在校生との交流を強化する。の 3項目を考えております。

　鯱城会が「会員の皆さんの善意で成り立っている」ことを常に心にとめて活動を進めてまいります。

「善意による活動」を念頭に
会長　黒　尾　純　一－昭和区－　昭和鯱城会

－瑞穂区－　瑞穂鯱城会

皆で楽しく！　瑞穂鯱城会
会長　白　木　　　隆

クラス：29 期　文化 B
クラブ：重要文化財研究
趣　味：古典音楽鑑賞

クラス：28 期　国際
クラブ：コーラス
趣　味：コーラス、写真、
　　　　オーディオ



15

　中川鯱城会は 29 年度会員は、254 名でスタートします。活動は、当会の

目的である「会員相互の連絡調整並びに親睦」と「鯱城学園で学び得た知

識と経験を生かし、地域社会の福祉の増進に寄与すること」と規定されて

います。これを基本として、昨年までの活動内容を踏襲しつつ下記の通り

活動することとします。

① 3ブロック委員制（東・中・西）活動を第3段階へ平成27年度に開始した。

3ブロック体制の会員相互の更なる活動・充実を図っていく。

② 鯱城会ホームページ（行事予定・掲示板等）の活用を図っていく。

③ 各ブロック行事と行事委員会との連携を図っていく。

④ 社会奉仕活動の地域貢献活動への“きっかけ”造りの展開を行う。

　本年度スタートとして、継続的に行う。特に 4 番の活動は、16 区のモデル区として行われるので

是非成功させたいと思っております。

　会員の皆様が全員参加し、当会の発展と活性化を目指しご協力の程、宜しくお願い申し上げます。

　このたび熱田鯱城会会長を 1年間務めることになりました伊串です。

　微力ですが気楽に勤めさせていただきます。熱田鯱城会は長い歴史の中、

先輩諸氏のご苦労とご努力により活動の幅も広がり、現在の「熱田鯱城会」

が形成されています。今年は、30 期生 8 名の皆さんをお迎えしましたが、

100 名弱の小人数の会員です。活動は、熱田鯱城会の目的であります「会員

相互のつながりを大切に充実した生活をおくるため、親睦会、見学会、機

関誌の発行等を計画、実行する。」を基本にして、昨年度までの活動内容を

継続していきます。

　今年度は、前年度と異なる 2 つの行事、歴史巷談講演会、バス旅行の開

催を企画しました。又、河川水質環境市民モニタリングを（2 ケ所年 4 回）

行っていきます。

　ボランティア活動は従来の 2 ケ所の道路清掃奉仕、デイサービスの奉仕

活動、同好会（現在 6 同好会）等を通して会員同士の出会いの機会を増やして、これらを介して楽

しく明るい風土づくりをしていきます。熱田鯱城会のこのよき伝統を大切に引継ぎ、時代のニーズ

に対応し、会員が熱田鯱城会に参加して良かったと思っていただけるように、会員の方の協力で更

に前進していきたいと思います。

　「皆さん日々を、食べて、飲んで、歌つて、最後に笑つての健康な老後を楽しみましょう。」

楽しく明るい鯱城会を目指して
会長　伊　串　利　彦－熱田区－　熱田鯱城会

－中川区－　中川鯱城会

皆様と共に歩む
会長　前　川　喜　正

クラス：28 期　健康
クラブ：太極拳
モットー：日々是好日

クラス：28 期　地域
クラブ：歴史愛好
趣　味：巡礼の（引法大師）旅、旅行
モットー：「プラス思考」
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　我が南鯱城会は、ここ数年の漸減傾向のまま会員数 170 名（前年度 189 名）

で 4月 13 日の総会をもって新年度をスタートしました。

　今年度の目標も“魅力ある南鯱城会にしよう”の一点です。我々会員にとっ

て充実した一日が送れる場であったら、そしてそこで得られた活力で社会

奉仕や諸々の社会活動に参加していくシルバーエイジの真骨頂。そのため

に、興味が湧く魅力ある行事を企画、今ある同好会・サークルの活性化と

新たな誕生を応援していきます。

　入会と同時に重責を担うケースが多々見受けられます。会の実情が分か

らないまま重役に座ると、日程をこなすだけのおざなりの活動につながる

のは否めません。高年大学の卒業生といった事情は分かりますが少し無理

があると思います。今期、30期生の方々には一年間オールラウンドで活動してもらうこととしました。

来年以降の地に足が付いた動きでの会への貢献を今から期待しています。「入りたい」と言ってもら

える南鯱城会を目指して、一つずつ着実に進んでいきたいと思います。

　卒業後は「港鯱城会」と「鯱城・堀川と生活を考える会」に入会させて

いただき、先輩らとのお付き合いのなかで地域にお返しができることを願っ

ております。と、卒業文集でコメントしました。

　幸い両会の会員となり、少しシンドイこともありますがボランティア活

動に、楽しく参加しております。

　「港鯱城会」は、会員数 86名と他区に比べ少ないようです。しかし、組織

は少ない方が纏まりがよく、フットワークよく活動できると信じております。

　地域に開かれた存在感のある「港鯱城会」にしたいものです。

　ゴールデンウイークからのスタートとなりました「港鯱城会」の社会貢献

・5 月 3 日～ 5 日「とだがわこどもランド春まつり」でのスタンプラリー

の受付

・5月 17 日「とだがわこどもランド」での花の植え替え作業

・5 月 27 日「藤前干潟クリーン大作戦」での清掃参加者への獅子汁とおにぎりの振る舞い。防災

についてのお話を、会の先輩からしていただきます。

・港区社会福祉協議会の、共生型サロン「陽まわり」では、週に 2 日参加し地域の皆様との繋が

りに貢献していただいております。

　先輩の思いを、後輩へ確実に伝えて行く。そして継続することの大切さを感じております。

明日のために今を知る
会長　坂　野　一　博－港区－　港鯱城会

－南区－　南鯱城会（こなみ会）

新年度を迎えて（一歩ずつ）
会長　岡　田　光　二

クラス：28 期　陶芸
クラブ：万葉散歩
趣　味：古寺・仏像鑑賞　ボウリング
モットー：情けは人の為ならず

クラス：28 期　環境
クラブ：重要文化財研究
趣　味：山歩き・川歩き
モットー：新たな出会いと発見
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　今年度、緑鯱城会の会長を仰せつかりました花井です。

　今年度は30期生31名の真に優会員を迎え、総勢352名の会員によりスター

ト致しました。緑鯱城会に入会して 2 年、役員会・運営委員会・行事に参

加して色々と実態を拝見し、緑鯱城会は広域で、大所帯であり、ここまで

に至るには随分ご苦労があったであろうと推察されました。

　ここまでに築いてこられた先輩諸氏のご努力を汚すことなく、精一杯努

めなければならないと考えています。

　一人の力なんて微々たるもので、会員の皆様のお力添えが無ければ何も

出来ませんので、何卒ご助力の程よろしくお願い致します。

　毎年 10 月に実施されています緑鯱城会趣味の作品展こそが、緑鯱城会と

しての一大イベントであり、緑鯱城会員が、区民がこぞって参加し、190 名の方が 260 点の作品を出

展し、役員・委員が一丸となってバックアップし盛り上げを図ることは、趣味の世界のこととはい

えこの姿が、緑鯱城会の力の結集の成果ではないかと感じています。

　守山鯱城会は 29 年度 30 期生 21 名の新会員を迎え総勢 255 名でスタート

します。昨年より会員は若干少なくなりました。

　今年度の具体策

　☆地域会の参加者が少ない

一般の方の参加者が少なく、役員、役職経験者に偏りがちです。守山

鯱城会全体で 7 地域あり全体で出席率約 30％です。先輩からは参加者

が少ないのは魅力がないからだ。あるいは単なる報告会ではなく意見

交換会の場にしたら。

役員会の共通テーマとして取り組みます。

　30 期生の新会員の皆様へ

　卒業時は専攻、クラブ等の行事予定がめじろ押しと思いますが、一度時間調整して頂き一歩踏み

出して鯱城会の活動にも参加願います。

　先輩方との交流、出会いを大切に、意外と新発見があり楽しいです。

　待ってますよ。

人との出会いを大切に
会長　加　藤　彰　夫－守山区－　守山鯱城会

－緑区－　緑鯱城会

力の結集
会長　花　井　與　亜

クラス：28 期　環境
クラブ：囲碁
趣　味：ゴルフ
モットー：和

クラス：28 期　陶芸
クラブ：太極拳
趣　味：釣り　釣った魚で一杯
モットー：健康が一番
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　4 月 25 日天白こじょう会は 30 期生 21 名の新入会員をお迎えして、総勢

260 名で今年度をスタートしました。「楽しい天白こじょう会」だと思って

もらえる様な会にしていきます。

　行事委員による年間計画として、趣味の作品展、区民祭りへの参加、日

帰り旅行、施設見学会、区内史跡散策、講習会などを予定しております。

10 もある同好会にもっと気軽に参加いただけるように促していきたいです。

更に会員相互の親密度を増す様に 7 つの「ブロック会」及び期別による親

睦会なども計画しております。

　広報委員により年 3 回の天白こじょうだより、年 2 回の天白こじょう

ニュースを発行し広く会員から投稿を呼び掛けていきます。

　毎月のリーダー会、役員会の開催、特に年 3 回は拡大役員会として各ブロック長などを招集した

会を開催します。

　色々な活動が継続していくには会員皆様の参加、協力があっての事と思います。ますます天白こ

じょう会が発展して行くように努めて参ります。

　2 年間鯱城会幹事として行事委員・区会委員、名東鯱友会に於いては副会

長として活動し多くの知人と情報を得る事が出来有意義でした。名東鯱友

会は他区と同様に入会率は年々低下の一方、退会される方は年々増加して

おります。名東鯱友会の魅力を上げるには会員の皆様が如何に楽しく、元

気に過ごしているかが一番ではないかと思い、その一助となればと、4 クラ

ブ新設・サロン開設並びに美術展の活性化を図り会員の社交の場を設けま

した。私もタブレット同好会を立ち上げました。あまり人が集まらないか

と思いましたが大違いでした。知識欲は旺盛で今では 34 人でグループを作

りラインで写真や文章の交信を楽しんでいます。頭で考えてしまい一歩踏

み出せないでタブレットの購入を止める人が多いですが、鯱城会の会員の

方は違いました。バイタリティは素晴らしく素敵でした。ボランティア活

動も無理なく参加できる様なシステムになって、活発になって来ていると思います。今後も楽しめ

る名東鯱友会を目指して活動して参る所存です！鯱城会にて昨年度実施されました広報サミットは

とてもよい企画でした。各区で持っている知識・情報・苦労の共有を図れたので、今後行事サミッ

ト等他の分野での連携をも進めて行って欲しいです。

今日も楽しく！
会長　佐　藤　美　晴－名東区－　名東鯱友会

－天白区－　こじょう会

楽しい天白こじょう会を目指して
会長　坂　井　慶　喜

クラス：29 期　環境
クラブ：天文・気象
趣　味：園芸（庭の手入れなど）
モットー：出会いを大切に

クラス：28 期　国際
クラブ：英会話
趣　味：ゴルフ、釣り、旅行、古い陶磁器収集
モットー：楽しく！
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　鯱城会会員の皆様、日頃の鯱城会活動に対しご理解とご支援をいただき、誠に

ありがとうございます。平成 28 年度は高年大学創立 30 周年という節目を過ぎ、

新たな一歩を踏み出そうとしてスタートいたしました。

　恒例行事である鶴舞公園クリーンキャンペーン、ならびに鯱城会グラウンドゴ

ルフ交換会開催日をともに雨の為順延という事態にもかかわらず、無事に終える

ことが出来ました。

　第 34 回公開講演会には、NHK のホットイブニング気象キャスター寺尾直樹さんを迎え「気象災

害から身をまもるため　冬編」と題し会場一杯の皆様に参加いただきました。

　鯱城 OB 文化祭には 2 クラブ増の 14 クラブに参加していただき、800 枚作ったプログラムが午後

には完売する盛況となりました。

　28 年度は鯱城会の規約を見直していこうとして、規約改正委員会を発足して、鯱城会および各区

鯱城会の会費統一・徴収方法等を検討し始めましたが、学園の学生募集で卒業生の再入学が認めら

れた事により、再入学生の会員の取り扱いを取り決めました。29 年度は 84 名が再入学されました。

再入学生は鯱城会を休止（継続も可）とし、卒業時鯱城会入会金は免除する。会員卒業年次は 1 回

目の卒業年次を優先する旨、鯱城会会則（細則）にて改正しました。

　30 周年記念行事の一環で鶴舞公園に植樹しました「ヤブツバキ」植えっぱなし・公園管理者に任せっ

ぱなしではいけないので、「ヤブツバキを見守る会」を発足させました。

　鯱城会各区会員に呼びかけ平成 29 年 1 月・4 月の二回ヤブツバキを観察し、懇親会を開催いたし

ました。

　4月の 2回目には河村学長も参加して頂きました。

　これからも定期的に見守っていこうと思っています。

鯱城会　一年を振り返って

鯱城会 28 年度会長　中　西　三千人

（4 月に花をつけた鶴舞公園のヤブツバキと見守る会に参加された鯱城会の皆さん）
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　鯱城会の皆様、初めまして。学生会の会長に就任しました 31 期の北村滋規と申

します。

　日頃は学生会に対して多大なご支援、ご協力、かつ多方面にわたるご助言を賜り、

厚く御礼申し上げます。

　鯱城学園も今年で 32 年目を迎え、学生の中には親子 2 代にわたって入学された

方もいるなど、30 年を超える歳月に歴史の長さが感じられます。その長い歴史の

中で、今年学園に大きな変化がありました。それは卒業生が再度入学できるようになったことです。

ここ数年続いている入学者数の減少に歯止めをかける意味もありましたが、「もう一度鯱城学園で学

びたい！」という意欲のある方の希望に応えるための制度改定でした。その結果、80 名を超える卒

業生の方が再び鯱城の門をくぐることになりました。

　再入学生を含め、学生数は 4月 20 日現在で 2年生（31 期）508 名、1年生（32 期）653 名の合計 1，

161 名になりました。この 1,000 名を超える学生の一人一人がこれまで長年にわたってそれぞれの企

業や家庭、地域社会で活躍してきており、そこで培われてきた経験とスキルは鯱城学園にとっては

何にも代えがたい貴重なものです。

　さて、30 余年の歴史と伝統は鯱城学園にとっても貴重な財産で、その間に先輩諸氏が積み重ねて

きた伝統は大切にしていかなければなりませんが、また時代の流れとともに高齢者の生き方も大き

く変化してきています。従っていつまでも過去の慣例に捉われたままでは学生の要望に応えること

はできません。

　そこで学生会では昨年 30 期を中心に学園生活の改革に乗り出しました。「明るく、楽しく、元気

よく！」が学生会のモットーですが、一方で活動が活発になる余り学生や学生会に過度な負担が掛

かっている、という意見が多数寄せられました。仮にその負担が、途中で退学する原因になってい

るのであれば本末転倒です。そこで学生会では、学生が「明るく、楽しく、元気よく！」学園生活

をエンジョイし、しかも全員が入学当初の目的を達成して満足感をもって卒業できるようサポート

していくことを目指すことにしました。一例を挙げると今年度は新入生のクラブ説明・登録会を簡

素化しました。また体育祭も今年からその内容が大きく変わることが決まっています。

　学生会としては、長年続いている学園の伝統を受け継ぎ、次代にその伝統を伝えていくとともに、

一方では新しい時代や変化する学生の要望にも柔軟に対応し、学生の満足度をより高めるために必

要な制度改革や課題解決にも取り組んでまいります。

　鯱城会の皆様方にはこうした学生会の活動にご理解をいただきますとともに、今後とも引き続き

ご指導を賜りたく、よろしくお願い申し上げます。

　有難うございました。

（31 期・環境専攻）

学生会からのご挨拶

伝統の重みと変革への勇気
平成 29 年度学生会会長　　北　村　滋　規

学生協議会ニュース
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　昨年、昭和鯱城会副幹事として鯱城会

に参加しました。社会奉仕活動委員会に

配属され、27・28 期の先輩諸氏に指導を

受け、見よう見まねで鯱城会、昭和鯱城

会の関係するボランティア活動に参加し

ました。

　ボランティア活動に参加する事は簡単

です。活動が行われる場所に行って、指

示に従って行動すれば「ボランティアを

ヤッタ！」気になれます。社会奉仕活動

委員会は、参加して下さる方々に、不便を与えないように事前の準備が大変でした。

　関係部署との打ち合わせや、前日に資材を借りて保管、当日早朝より資材を 16 区会別に分けてス

タン‐バイ。準備万端で参加者を迎え、気持よく活動していただき、引取っていただいた後、あと

片付と資材等の返却処理に奔走しました。

　次の写真は、昭和鯱城会が車椅子支援を依頼され、東山動植物園へ行った時のものです。

　私は、昭和鯱城会で広報委員会に所属しているので、当日のボランティアの活躍を撮影に行くと

施設の方から「顔がわかるような写真は止めてほしい」との要望がありました。

　初めは、顔が写らないように注意を払っていたので

すが、車椅子に乗っている方から、「顔なんか写っても

構わん」と言われ左の写真を撮りました。そうしたら、

この方が手荷物からカメラを取り出し、「わしのカメラ

で写して」と言われ、撮ってあげたら大変喜んでいた

だき、ボランティア活動冥利に尽きる経験をさせてい

ただきました。

社会奉仕活動　この一年を振り返って

社会奉仕活動委員会　阪　本　　　勝

鶴舞公園で早朝から準備

東山動物園で車椅子介助
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　昨年度、開催した日程は公開講演会は 29 年 1 月 21 日（土）第 34 回　新春　講演会 NHK…ほっと

イブニング気象キャスター寺尾直樹氏による「気象災害から身を守るため」冬編。3 月 9 日（木）第

7 回鯱城 OB 文化祭でした。年間を通して前半は行事なし 11 月頃から一挙に重なり合って本番・準

備と慌ただしい半年でした。

　先ずは寺尾さんについては、学生会の時に NHK に訪問していました。体育祭の取材・文化祭の

ホールでの取材を申し込んでいました。それが功を通して時期は遅れましたが出演OKとなりました。

評判も来場数も結果は全て良好でした。来場数：751 名。

　OB文化祭は準備に時間がかかりましたが 14チームの方々出演者総数は 250 名は超えているでしょ

う。手違いもありましたが、皆さん練習の成果を求めて一生懸命さがヒシヒシと感じました。反省点

として観客席と演者との距離を無くし、今年度は一体感を出して交代時間を再考したいと思います。

　29年度になりますが、6月 26日（月）第 35回公開講演会講談師　真打　神田京子さんを決めました。

行事活動　この一年を振り返って

29 年度　行事委員長　鈴　木　隆　一

寺尾直樹氏 手話通訳・要約筆記 満員の会場

民謡同好会　ふなっこ 名古屋甚句同好会・甚鯱会

鯱城民謡クラブ同好会 高年大学太極拳同好会
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嬉しいお知らせ

　昨年 11 月 7 日に中日新聞主催「平和の俳句ライブ選区会」が‘ウィルあいち’で開催され、昭和

鯱城会の川上久美子さんの句が、363 句の中から「中江有里賞」に選ばれました。

　初めての投稿が受賞したという事です。中日新聞の記事を掲載して紹介に代えます。

　昨年、天白こじょう会　佐治　学さん（25 期・地域）が叙勲されました。佐治さんは、名古屋工

業大学名誉教授にて、電子・電気材料の分野で長年の研究成果が認められたことにより受賞されま

した。

　現在は天白こじょう会の会員として区内の清掃等社会奉仕活動にご活躍されています。

平和の俳句ライブ選区会　「中江有里賞」受賞
昭和鯱城会　27 期　生活 A　川　上　久美子さん

秋の叙勲「瑞宝中綬章」受賞

天白こじょう会の仲間へ勲章を披露

瑞宝中綬章の勲章
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　今年も 30 期生、555 名の方々がご卒業されました。

　鯱城会への入会状況を一覧表にしましたところ、16 区会への入会者は 284 名と 51.2％の入会率で

した。その中で、50％を切る区会が 6区会ありました。

　各区会ごとに思考をこらし、卒業後の生きがい作りのため鯱城会の存在をアピールしてきました

が、この入会率を見ますと現実は厳しいものとなっています。

　学園の魅力、卒業後の鯱城会の魅力、私たちがもっと知恵を出し合い、現実に眼を向けて学園の

存在と鯱城会の発展のために、真剣に取り組んでいかなければならないと思います。

30期卒業生　鯱城会加入状況一覧表（クラス別・区会別）
　平成 29 年 4 月 30 日現在

区会 千種 東 北 西 中村 中 昭和 瑞穂 熱田 中川 港 南 守山 緑 名東 天白 合計
入会率

（％）
学生数 61 27 34 37 40 24 26 32 14 30 22 22 43 67 41 35 555

生活 A 42 3 1 2 3 3 3 0 1 0 1 0 0 3 1 2 1 24 57.1

生活 B 34 1 0 2 1 1 0 1 0 0 2 0 1 0 2 3 2 16 47.1

文化 A 31 1 0 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 1 4 2 1 10 32.3

文化 B 36 0 2 0 0 0 1 0 0 0 1 0 0 1 1 0 0 6 16.7

園芸 46 1 1 3 5 3 3 0 2 1 3 5 0 6 0 2 1 36 78.3

陶芸 33 2 0 1 2 0 0 2 2 1 1 0 1 1 1 0 1 15 45.5

地域 A 40 3 3 1 3 0 2 0 0 0 0 0 3 1 5 1 0 22 55.0

地域 B 42 7 1 0 0 1 3 1 0 0 0 0 0 1 3 5 2 24 57.1

健康 A 41 3 1 0 1 3 1 1 3 0 0 3 0 2 4 3 1 26 63.4

健康 B 33 2 0 0 1 0 0 1 0 1 1 3 0 0 1 0 0 10 30.3

美術 41 0 0 0 1 0 0 0 4 1 1 1 1 0 3 0 4 16 39.0

環境 16 2 0 0 2 0 0 0 1 0 0 1 0 2 0 0 2 10 62.5

国際 A 45 6 0 2 0 1 1 2 0 0 1 0 0 1 1 1 3 19 42.2

国際 B 43 2 0 0 1 3 0 5 2 1 0 0 0 0 5 2 2 23 53.5

福　祉 32 3 1 0 3 1 0 2 2 0 2 1 2 3 3 2 2 27 84.4

合　計 555 36 10 11 23 16 14 16 17 5 13 14 8 22 34 23 22 284 51.2

入会率（％） 59.0 37.0 32.4 62.2 40.0 58.3 61.5 53.1 35.7 43.3 63.6 36.4 51.2 50.7 56.1 62.9 51.2
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　区会が主催又は参加している平成２9年度の展示会は下記のとおりです。

　詳細については、各区会が発行する会誌、チラシ、ホームページなどでご確認下さい。

平成 29 年度各区会展示会予定

区 区会名 作品展日程 会場 展示会名

名東区 名東鯱友会 平成29年5月19日（金）～21日（日） 名東区役所講堂
名東区文化協会

「第 22 回総合美術展」

中川区 中川鯱城会 平成29年7月22日（土）～23日（日） 中川区役所…講堂 第15回中川鯱城会作品展

北区 北鯱城会 平成29年9月20日（水）～24…日（日） 名古屋市民ギャラリー矢田
北鯱城会

第 22 回趣味の作品展

東区 東鯱城会 平成29年…9月28日（木）～…10月1日（日）名古屋市市政資料館 第 13 回ふれあい作品展

中区 中鯱城会 平成29年9月28日（木）～10月1日（日） 名古屋市市政資料館 第 15 回趣味の作品展

天白区 天白こじょう会 平成29年10月7日（土）～8日（日） 天白生涯学習センター 2階 趣味の作品展

瑞穂区 瑞穂鯱城会 平成29年10月11日（水）～15日（日） 名古屋市博物館 第 22 回趣味の作品展

西区 西こじょう会 平成29年10月13日（金）～17日（火） 西生涯学習センター 第 14 回総合作品展

守山区 守山鯱城会 平成29年10月17日（火）～22日（日） 名古屋市民ギャラリー矢田
守山鯱城会

第 14 回趣味の作品展

南区
南鯱城会

（こなみ会）
平成29年10月18日（水）～19日（木） 南区役所講堂 第 17 回趣味の作品展

昭和区 昭和鯱城会 平成29年10月23日（月）～25日（水） 昭和区役所 6階 第 15 回趣味の作品展

千種区 花水木鯱城会 平成29年10月24日（火）～29日（日）
愛知県芸術文化センター

B2F…アートスペースX
第 14 回趣味の作品展

緑区 緑鯱城会 平成29年10月28日（土）～29日（日） 緑区役所 2階講堂 第 22 回趣味の作品展

中村区 中村鯱城会 平成29年11月9日（木）～12日（日）予定
地下鉄東山線…本陣駅構内

本陣ギャラリー
中村鯱城会作品展

熱田区 熱田鯱城会 平成29年11月11日（土）～12日（日） 熱田生涯学習センター
第13回熱田生涯学習まつり

「趣味の作品展」

港区 港鯱城会 平成29年12月1日（金）～3日（日）
名古屋港ポートビル

2階展示回廊

港鯱城会

第 13 回趣味の作品展

北区 北鯱城会 平成30年2月上旬 黒川ギャラリー 趣味の作品展
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表紙の写真説明

「徳川園・美術館・二葉館・オアシス 21・布池教会・建中寺」

　徳川園黒門は尾張徳川家の邸宅の遺構です。旧徳川美術館は国の有形文化

財で外観はほぼ当時の姿を残し葵の紋章のある門は時の流れを感じます。

　建中寺は慶安 4 年（1651 年）尾張二代藩主光友が父義直のために創建し、

以後徳川家の菩提寺です。

　カトリック布池教会はゴチック様式で数多くのステンドグラスが美しい光

を放ち荘厳な趣があります。

　東区内には季節折々歴史散策をお楽しみいただけるメーグルのバス停もあり

ます。　　　　　　　　　　　　　　撮影・文　大上　節子（24 期・文化B）

1）立候補期間　平成 29 年 12 月 15 日（金）～平成 30 年 1 月 15 日（月）

2）届　出　先　平成 29 年度鯱城会会長　（総務委員長経由）

3）立候補資格　被選挙人は、区会役員経験者または本会幹事経験者のうち、立候補または区会もしく

　　　　　　　 は幹事会による被推薦者とする。但し学園卒業後 5年以内（就任時）の会員とする。

4）届 出 書 式　下記の届出書をコピーしてご利用ください。

5）選　挙　日　平成 30 年 1 月 22 日（月）　

鯱城会会長立候補届出書

平成　　年　　月　　日

鯱　城　会　会　長　様

　私は平成 30 年度鯱城会会長に立候補します。
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編　集　後　記

　4月に今年度の広報委員が集まって以来、委員一同手探りで誌面作りに取り組んで参りました。

毎年 7 月に発行される鯱城ニュースでは、当該年度の鯱城会を運営する新しい方々を紹介して

おります。その中でも今回は、各区会長さんのお顔や人となりが伝わるようにとの思いで、写

真も載せながらこれまでとは少し違った誌面作りに心がけました。誌面作成に当たりご協力頂

いた皆様には、この場を借りて改めてお礼を申し上げます。

広報委員　加藤専次、大矢俊夫、清水やよい、福岡静代、細川芳則、三輪治敬

平成 30 年度　鯱城会会長立候補届について

立候補者

氏　　　名

卒業期・学科 　期　　　　　学科　　　　組

お詫びと訂正

　鯱城ニュース 31 号の編集後記の文中に誤りがありました。訂正箇所は以下のとおりです。こ

こに、訂正しお詫び申し上げます。

　　（誤）大隈良典氏　　　　（正）大隅良典氏
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平成 29 年度鯱城会　役員・幹事一同

平成 29 年度鯱城会主要行事
10 月 7 日（土）　鶴舞公園クリーンキャンペーン

10 月 31 日（火）　第 16 回グラウンドゴルフ交歓会

11 月 4 日（土）　堀川清掃大作戦

11 月 27 日（月）　第 36 回公開講演会（東山動植物園長）

12 月 13 日（水）　16 区会フェスティバル

3 月 8 日（木）　第 8 回鯱城 OB 文化祭

3 月 11 日（日）　名古屋ウイメンズマラソン 2018 ボランティア

鯱城ニュース 32 号

発　行　日　平成 29 年 7 月 1 日

発　行　者　名古屋市高年大学鯱城会

発行責任者　鯱城会会長　　　　河　合　　　保

編集責任者　鯱城会広報委員長　加　藤　専　次


